

Le syndicalisme, c'est avant tout une démarche solidaire

Déclaration préalable du groupe de travail du 07 mars 2016

L'administration des douanes, suite aux terribles attentats perpétrés en France, est revenue un peu sur le devant de la scène.

Notre gouvernement s'aperçoit enfin de notre utilité pour lutter, nous aussi, contre le terrorisme.

C'est pourquoi notre secrétaire d'État auprès du ministre des finances en charge du budget, Monsieur Christian Eckert nous a annoncé à grand renfort de discours un abondement d'agents et de budget adaptés à nos missions.

Nous aurions pu nous réjouir de ces annonces. Mais en fait le nombre d'agents annoncés ne correspond pas au nombre d'agents recrutés, et pour le budget exceptionnel, la douane bénéficiera simplement de son budget complet. A ce propos l'abondement en agents et en budget pour la lutte contre le terrorisme sera affecté en partie à des dépenses courantes. (CODT, SARC, SGC, PNR, informatique, pare-balles, armes, etc).

Ces annonces sont en fait un simulacre de dialogue social pour gagner du temps pendant cette période d'état d'urgence, où malgré le terme d'URGENCE, on continue d'appliquer le PSD et sa destruction de la douane.

Il va falloir attendre longtemps avant que nos dirigeants soient capables d'avoir une vision à long terme de nos moyens et de nos missions avec en ligne de mire l'intérêt général. Aujourd'hui, les politiques d'austérité continuent.

Dans le Léman et partout en France, les agents des douanes ont répondu présents lors des attentats, ils ont repoussé leurs CA, repos, etc. Pour tout remerciement, on ferme leur brigade ou leur bureau !!!!!!!!

Faites votre devoir messieurs les agents des douanes, mais qu'en est il de votre santé affaiblie par la fatigue. Quelles sont les conséquences sur votre moral lorsque vous apprenez qu'en remerciement de votre engagement et de votre dévouement, votre hiérarchie envisage la disparition pure et simple de votre service ? (en termes administratifs, on dit « fusion »)

L'administration des douanes s'en soucie peu.

Pour exemple la brigade de Bardonnex où les risques psychosociaux étaient nombreux, doit se porter mieux, on n'en parle plus. Les difficultés de ce service ont elles enfin trouvé une issue ?

On apprend lors des séances de tir que l'ONU aurait des infos sur de possibles attentats dans la région, que la police aurait découvert un véhicule appartenant à un terroriste impliqué dans l'attentat de novembre avec des explosifs, que le jeudi 25 février vers 19h deux hommes armés ont attaqué la coop des palettes de Grand Lancy blessant deux personnes.

Pourtant nous avons le CCPD, le CLI et un PC de commandement, mais aucune information ne nous parvient sur le terrain.

En ce qui concerne la fusion de la BSI d'Annemasse et la BSE de Vallard, en fait il s'agit bien d'une fermeture. Pourquoi, seule la BSI a eu la visite de notre Directeur régional, Vallard n'est sans doute pas concerné.

Pour ce qui est des fermetures des RR, il va bien falloir supprimer des emplois dans les opérations commerciales pour compenser les recrues des services de la surveillance.

De toutes manières, pour les fusions et les fermetures, monsieur le Directeur Régional, la messe est dite. Nous commençons malheureusement à en connaître le processus et ce qui s'ensuit. Les promesses non tenues sur les mutations, les cellules sociales qui n'ont de social que le nom et bien sûr, les primes de départ destinées à atténuer les inconvénients liés aux mobilités forcées (enfin pour celles et ceux qui en verront la couleur et qui auront une mutation dans une région correspondant à leur attente).

Cette année le nombre de demandes de mutations sur le plan national est très important, ceci dû entre-autre aux restructurations importantes sur tout le territoire. C'est pourquoi nous pensons que les

primes que vous faites miroiter pour inciter les personnels à prendre le chemin du départ, risquent de se transformer en déprime. Il y aura beaucoup d'appelés mais peu d'élus.....

Et que dire des documents de travail reçus à la dernière minute.

Pour toutes ces raisons le SNAD CGT Léman ne participera pas à ce groupe de travail mais continuera à lutter avec la plus grande détermination contre votre PSD et la casse de la douane.